

Se rebelan agricultores

ANTONIO BARANDA

Productores de granos básicos en México advirtieron que si no se amplía el programa de precios de garantía para amortizar la caída de los precios internacionales, se quedarán en quiebra económica, con consecuencias directas para toda la cadena productiva y de comercialización.

Procedentes de 20 estados del País, los agricultores instalaron ayer una protesta frente a Palacio Nacional para exigir al Presidente Andrés Manuel López Obrador que rescate el campo mexicano.

“Estamos en un riesgo total de quiebra inminente, de no poder sembrar el próxi-

mo año, de perder lo que tenemos; entonces, el llamado es de urgencia y de auxilio al Presidente”, explicó Manuel Gumaro López, representante de Productores Independientes de Sinaloa, el principal estado productor de maíz.

En conferencia, los productores acusaron que Se-galmex y la Secretaría de Gobernación no han dimensionado los efectos económicos y sociales.

“Hay precios de garantía, en Sinaloa hay, pero no para toda la producción; este año vamos a producir 6 millones de toneladas de maíz y ellos implementaron precios de garantía y van a comprar sólo 1 millón. Entonces, nos están sobrando toneladas que

no entran en el esquema y nos las quieren pagar más barato”.

Afuera de Palacio Nacional, demandaron que se paguen 7 mil pesos por tonelada de maíz, 8 mil pesos por tonelada de trigo y 6 mil 500 pesos por tonelada de sorgo.

Alertaron que las entidades más afectadas son Sinaloa, Sonora, Baja California, Chihuahua y Tamaulipas, pues lejos de obtener ganancias, los productores de dichas entidades van a perder alrededor de mil pesos por tonelada.

En su pliego petitorio demandan asignar una bolsa presupuestal para compensar la caída en los precios internacionales.

Precios y exigencias

Comparativo por tonelada: (Monto en pesos)

	MAÍZ	TRIGO	SORGO
 EU	4,275	4,112	5,107
 México	6,805*	6,938*	5,900**
LO QUE PIDEN	7,000	8,000	6,500

*Precio de garantía **Precio promedio

Fuente: CME y SADR



Fecha 07.06.2023	Sección Primera - Opinión	Página PP-9
---------------------	------------------------------	----------------

Urgen productores de 20 estados apoyo al Presidente

‘Estamos en riesgo total de quiebra’

Llaman a extender precios de garantía a toda la producción de granos

ANTONIO BARANDA

Agricultores se manifestaron ayer frente a Palacio Nacional, donde acusaron que tanto la Secretaría de Gobernación, como Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), han desoído sus demandas de aplicar precios de garantía.

“Estamos pidiendo que nos atienda el Presidente (Andrés Manuel López Obrador) para externarle que tiene que entrarle al rescate del campo mexicano con los distintos mecanismos que tienen; las leyes agrarias nos protegen, es urgente que intervenga, que nos apoyen para llegar a precios dignos para los granos”, sostuvo Manuel Gumaro López Cuadras, productor agrícola de Sina-

loa y representante de Productores Independientes de Sinaloa.

En la movilización, en la que participaron productores de 20 estados, indicó que necesitan que el programa de precios de garantía se aplique a toda la producción de granos -no sólo a una parte-, a fin de amortizar la caída de los precios internacionales.

De lo contrario, dijo, las organizaciones campesinas podrían entrar en quiebra económica.

“Hay precios de garantía, en Sinaloa hay, pero no para toda la producción; este año vamos a producir 6 millones de toneladas de maíz y ellos implementaron precios de garantía, van a comprar sólo 1 millón, entonces nos están sobrando toneladas que no entran en el esquema y nos las quieren pagar más barato”, criticó.

Los agricultores piden que se paguen 7 mil pesos

por tonelada de maíz, 8 mil pesos por tonelada de trigo y 6 mil 500 pesos por tonelada de sorgo.

Alertaron que las entidades más afectadas son Sinaloa, Sonora, Baja California, Chihuahua y Tamaulipas, pues lejos de obtener ganancias, los productores de dichas entidades van a perder alrededor de mil pesos por tonelada.

“Para nosotros es muy seria esta situación, estamos en un riesgo total de quiebra inminente, de no poder sembrar el próximo año, de perder lo que tenemos, entonces el llamado es de urgencia y de auxilio al Presidente”, añadió López.

Los productores además plantearon al Gobierno federal que disponga de una bolsa de recursos para compensar la caída de los precios internacionales de trigo, maíz y sorgo, y así evitar una “onda de choque” en los procesos

productivos y de comercialización.

Baltazar Valdés, presidente de la organización Campesinos Unidos de Sinaloa, aseguró que el precio que se ofrece en el mercado internacional es inferior a los costos de producción, lo que ocasiona pérdidas de alrededor de 20 por ciento al productor.

“Tenemos una contingencia de mercado. Los productores estamos en un punto de no retorno en la quiebra económica”, expuso.

Erasto Patiño Soto, productor de Guanajuato, explicó que el problema que aqueja a entidades como Sonora, Sinaloa y Baja California, al rato también va perjudicar al resto de las entidades, pues los precios de garantía, dijo, no están funcionando.

“Necesitamos que el Presidente escuche y vea lo que se está solicitando, ya son 20 entidades en esta lucha”, comentó.

Fecha 07.06.2023	Sección Primera - Opinión	Página PP-9
---------------------	------------------------------	----------------



Oscar Mirreles

RECLAMO. Frente a Palacio Nacional, los productores solicitaron un pago de 7 mil pesos por tonelada de maíz; 8 mil por tonelada de trigo y 6 mil 500 pesos por tonelada de sorgo.

Fecha 07.06.2023	Sección Primera - Opinión	Página PP-9
---------------------	------------------------------	----------------



Oscar Mirreles

Los campesinos acusaron que la Secretaría de Gobernación y Segalmex han desoído sus demandas.